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鲁能高层调整，刘宇调离俱乐部

事事发发突突然然，，这这就就是是电电网网风风格格
换手如换刀，

还用担心成绩？

本报记者 李志刚

“刘宇离开了，球队怎么办？”
刘宇获得升迁的消息一经传开，便
在球迷圈子里引起轰动。

在不少人看来，如今鲁能球队
的架构、教练班子的选择乃至球队
核心球员的去留，均由刘宇本人一
手打造。球队虽值休假期，但国内
球员转会市场即将正式开放、泰山
外援面临重新选择、亚冠联赛即将
分组抽签、球队拟定赴巴西集训、
春节之前征战“超级杯”、春节之后
亚冠首轮小组赛将打响……鲁能
的事情，甚至比赛季进行之时还要
多，在这个时候，刘宇离职升迁，新
任总经理的人选尚未确定，而姚鲁
刚刚就任俱乐部党委书记不久，球
队下赛季的成绩会不会受到较大
影响，这是球迷最为关心的话题。

鲁能泰山俱乐部一把手的离
职，肯定会对俱乐部、球队的发展
造成影响，但在短时间内，却未必
会使球队成绩下滑，而且近些年来
还呈现明显的“不降反升”态势：
2 0 0 5 年底，康梦君接替董罡，鲁
能体育文化公司正式成立，康梦
君 担 任 总 经 理 ，统 管 足 球 、乒 乓
球、鲁能足校；2 0 0 6年，鲁能改写
中国顶级联赛多项纪录，荣获联
赛、杯赛“双冠王”；2 0 0 9年底，孙
国宇接替康梦君，转年，2010赛季，
鲁能在足球、乒乓球两条战线上均
获得大丰收，书写了“全冠王”的传
奇；2012年底，刘宇接替孙国宇，接
下来球队强势反弹，重新获得亚
冠的参赛资格。

谁 来 接 替 刘 宇 担 任 鲁 能 体
育 文 化 公 司 总 经 理 一 职 尚 未 可
知 ，不 过 如 今 的 鲁 能 兵 强 马 壮 ，
球 队 与 库 卡 团 队 已 经 历 了 一 个
赛季的磨合，很有可能在2015赛季
有新的突破。

下一步，

鲁能怎么走

本报记者 李志刚

刘宇获得升迁，到了新的岗位
上，任务更重、责任更大，能不能把
太多的精力继续投入到鲁能体育
文化公司上面，现在谁也说不好。
不过有一点可以确定，那就是这
个冬季鲁能的“瘦身”、引进、集
训、备战等各方面工作，都会按照
刘 宇 此 前 的 部 署 按 部 就 班 地 进
行。对于鲁能体育以及刘宇而言，
2 0 1 5赛季一线队的成绩肯定要确
保优秀，而他们的着眼点不止于
此，鲁能体育下一步的工作方向已
经呼之欲出。

目前鲁能巴西体育中心U15梯
队在圣保罗8 0支俱乐部中排名前
三，已为巴西国少队培养和输送了
三名球员，明年这一数字有望达到
五名。推进国际化，进一步探索职
业足球国际合作和人才培养新模
式，将是鲁能体育持之以恒的长
远目标。有了目标，如何给予有效
支撑？鲁能体育的答案是“强化团
队，遵照国家电网公司的统一部
署，配齐配强管理团队”。

在新的形势下，鲁能体育决
心迈向职业化、专业化、科学化，
准备转变俱乐部发展模式和青训
模式，实施“科技兴球”战略。同
时，以潍坊足校为基点，加强各方
面 足 球 专 业 人 才 的 培 养 。未 来 ，

“社会足球”、“文化足球”是鲁能
发展的方向和努力的目标，他们
想打造中国“校园足球”的山东样
板，想为中国足球的腾飞注入强
大的文化基因。

本报记者 李志刚

2014年12月8日，鲁能体
育文化公司总经理兼山东鲁
能泰山足球俱乐部股份有限
公司、山东鲁能乒乓球俱乐
部股份有限公司总经理刘宇
获得升迁的消息，成为中国足
坛的头号新闻。

此前的11月22日，在足协
杯决赛第二回合比赛中，鲁能
泰山队凭借最后时刻麦克格
文的进球，异常惊险地获得了
最终的冠军，球队因此得以晋
级下赛季亚冠联赛。南京夺冠
之后不久，刘宇率领一个精干
团队出访巴西，意图加强深层
次的合作。按照原定计划，刘
宇一行拟于12月10日左右返
回国内，但他提前回来了，最
主要的原因就是他被国家电
网公司委以重任，即将正式
升任鲁能集团有限公司总经
理一职。目前，此次任命正处
在公示阶段，公示期将于本周
末截止。

两年之前，刘宇由鲁能
集团有限公司副总经理、党
组成员的位置上直接来到济
南，担任鲁能体育文化公司
总经理兼山东鲁能泰山足球
俱乐部股份有限公司、山东
鲁能乒乓球俱乐部股份有限
公司总经理，鲁能俱乐部官
方网站于2012年11月21日正
式发布了刘宇上任的消息。

两年多之后，刘宇离开了济
南。

“太突然了”，这是大部分
人在获知刘宇升职消息之后的
第一反应。客观地讲，刘宇本人
事先也缺乏准备，否则他就不
会在这个时候率领团队出访
巴西。但熟悉国家电网公司
企业文化的人士都知道，在
干部任免、人事变动时他们向
来雷厉风行，不存在任何讨价
还价的空间。

事实上，刘宇此次的工作
变动，虽在意料之外，从某个
方面来讲，也在情理之中。半
个多月之前，国网山东电力集
团有限公司刚刚进行了例行
的干部大换岗，泰山球迷非常
熟悉的孙国宇、董罡、康梦君、
韩公政等人在此次调整中，工
作职务、岗位均有所变动。在
国家电网公司官方网站的组
织结构图上，国家电网公司
下 辖 除 了 公 司 总 部 直 属部
门、公司分部、包括国网山东
电力集团有限公司在内的各
网省公司之外，还包括三十
多个直属单位，鲁能集团有
限公司便位列其中。熟悉内
情的人士分析，这应该是国
家电网公司自下而上的一次
干部大调整，只是由于鲁能
泰山队的社会属性，再加上
球队刚刚戏剧性地夺取足协
杯冠军，才使得刘宇的升迁格
外引人关注。

本报记者 李志刚

毋庸讳言，两年之前，刘
宇被“空降”到济南，担任鲁能
体育文化公司总经理，多少有
点“救火队员”的意思。当时的
鲁能泰山队连续经历2011、
2012两个赛季的动荡，成绩欠
佳，人心浮动，俱乐部和球队
的发展都遇到了“瓶颈期”。刘
宇任职的第一个赛季，鲁能泰
山队获得联赛亚军；第二个赛
季，鲁能泰山队联赛位居第
四，迎战前三保持不败，足协
杯则获得了冠军，泰山队连续
两年得以参加亚冠联赛；在
2014年，鲁能乒乓球队还包揽
了乒超联赛男女团体的冠军。

“团队逐渐磨合成形，具
备凝聚力和战斗力；技战术打
法日趋稳定，逐渐走出低谷，
呈现良好上升态势。”这是专
业体育公司对鲁能泰山现状
的客观评估。事实上，除了暂
时的成绩之外，刘宇本人及鲁
能泰山俱乐部董事会的高层
领导，更为看重的是“明确了
中长期战略发展方向”，他们
认为，这两年来，鲁能体育对
打造体育产业生态和开展各
层次海外战略合作进行了详
细构架，确定了“潍坊足校—
巴西基地—葡萄牙—欧美顶
级联赛”的人才培养和海外发
展路径。鲁能青训海外战略

“落地”，是在探索中国足球人
才培养的新模式，通过收购巴
西体育中心和所属俱乐部球
员的所有权，鲁能的球员也获

得巴西顶级联赛青少年联赛
参赛资格。

在管理方面，刘宇认为如
今鲁能体育“更趋科学化、职
业化”，通过机构调整优化和
职能整合，建立了以球队为中
心的后勤保障体系和科学训
练体系。与巴西知名俱乐部
的深度合作，则使得鲁能泰
山潍坊足校与一线队形成了
全面对接，以及成熟先进的理
念和管理模式，围绕选援、后
勤、训练、体能、理疗、心理、营
养、竞赛等多方面，都有了全
面提升。

刘宇原本就热爱足球，这
两年的工作，让他对中国足球
有了更深层次的感受。在此前
的一次探讨中，刘宇提到中国
足球的发展和提升很难一蹴
而就，而是需要几代人一以贯
之、久久为功的坚持和努力，

“鲁能通过制定科学规划，正
在走出一条全新的职业化
发展道路。我们的目标是
清晰的，信心也很坚定，
在国家电网多年来持
续付出和坚定支持下，
鲁能体育每一届管理
层，都会秉承‘功成不
必在我’的信念，都是
为着同一个奋斗和发展
目标，都是为建设百年
俱乐部夯基固本，
为中国足球的发
展和腾飞提供
助力。”

刘刘宇宇任任职职两两年年，，

成成果果几几何何？？

刘宇担任鲁能体育
文化公司总经理期间，泰山
队给山东球迷留下了许多
美好的回忆。

本报记者 王鸿光 摄
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